

La lettre du maire



" Envisager un monde d'harmonie "



Echos des Vœux

- > La défense de notre protection sociale et de notre système de santé a fait battre le cœur de l'intervention du maire...
- > Regards sur les projets en cours et à venir...



Extraits de l'intervention de Mr LEFEBVRE

Bravant le froid de cet hiver bien installé, ce sont plus de 600 personnes, qui ont en ce dimanche matin du 8 janvier, pris le chemin du Centre des Arts et de la Culture, l'Imaginaire, pour participer à ce véritable temps fort de ce début d'année que représente la traditionnelle cérémonie des vœux du maire et de la municipalité.

Cet incontournable rendez-vous qui marque chaque mois de janvier est toujours l'occasion pour Michel Lefebvre, aux côtés de son conseil municipal, de présenter les vœux de la municipalité aux Douchynoises et Douchynois. Bien sûr cette année encore, c'est dans la gravité qu'aura débuté cette cérémonie, la mémoire dans le rétroviseur de l'année écoulée ne pouvant que se diriger avec émotion du côté des victimes des terribles moments qu'a connu de nouveau notre pays en 2016.

Après avoir consacré la 1^{ère} partie de son intervention à la situation internationale avec l'élection aux USA, de Donald Trump et les craintes qu'elle fait naître pour la stabilité du monde, à l'impuissance de l'Europe face au drame des migrants et aux massacres à grande échelle en Syrie. Il a aussi évoqué la situation nationale avec les politiques d'austérité qui ne produisent que souffrances, misères et désespoir. Toute la France qui travaille est tirée vers le bas, les services publics sont attaqués, la protection sociale menacée... À signaler que pour la 1^{ère} fois l'intervention du Maire était traduite en langue des signes.

Dans ces pages, retour sur le discours prononcé par le maire à ses concitoyens ce dimanche 8 janvier 2017 avec de larges extraits de cette allocution.

Il n'y a pas d'autre urgence en cette année 2017
que d'unir nos forces pour qu'enfin naisse
une société solidaire, fraternelle et respectueuse de l'homme.
Ensemble, agissons en faveur d'un monde meilleur pour nos enfants.
Avec mes vœux de bonheur



Les vœux d'abord...

"...Un véritable moment d'échanges..."

" J'ai en ce moment une pensée particulière pour les plus démunis, ceux qui souffrent de la maladie, de la solitude où ceux qui nous ont quittés en 2016... Cette fin de matinée constitue un de ces précieux moments où peuvent se rencontrer et échanger l'ensemble des habitants, aux côtés des acteurs institutionnels, économiques, sociaux, éducatifs, culturels, sportifs et culturels. Je vous remercie donc tous de votre présence chaleureuse et de votre fidélité jamais démentie. "



Echos des Vœux

Une richesse pour la ville...

"... Le temps que les bénévoles associatifs consacrent au développement de l'intérêt collectif, une vraie richesse..."

" Cette cérémonie est aussi pour moi l'occasion de saluer l'engagement de l'ensemble des bénévoles qui composent le monde associatif... Le temps que vous consacrez chaque jour, chaque semaine, au développement de l'intérêt collectif, c'est autant de liens d'énergie et de richesses supplémentaires insufflés à notre ville. Vous le savez, je tiens à ce que cette richesse soit valorisée et soutenue. L'équipe municipale est aux côtés du tissu associatif qu'elle soutient dans le respect de son indépendance, parce qu'elle considère que vous êtes l'école de la responsabilité qui crée ce supplément d'âme sans lequel une ville, des quartiers, manqueraient d'une source d'énergie faite de solidarité, de fraternité, de dévouement et de courage.

C'est un atout capital pour conforter la cohésion sociale, et notre société en a grand besoin..."



Un monde d'harmonie...

"... Il est temps d'envisager le rapport heureux entre les hommes..."

"... C'est ici, sur cette même scène qu'à la fin de l'année, les enfants de Prima Voce et les adultes de l'ensemble Vocalisa ont délivré devant près de 900 personnes un message d'espoir. Petits et grands rassemblés pour dire au travers des chants et de la musique, c'est comme cela que nous envisageons le monde, dans l'harmonie, le rapport heureux entre les hommes. N'est ce pas cela qui doit nous inspirer quand on voit l'état de cette société et ce monde en plein bouleversement secoué par de multiples fractures, par ces bruits de bottes qui reviennent et par l'inquiétant réchauffement climatique. "





Un dernier regard sur 2016...

"...3 initiatives importantes ont ponctué le dernier trimestre de l'année..."

" Cette cérémonie est traditionnellement l'occasion de dresser un bref bilan des réalisations, des actions et événements de l'année mais aussi des perspectives. Alors il n'est pas question que je transgresse cette règle bien établie.

3 initiatives d'importance ont ponctué le dernier trimestre de l'an dernier. "

1/ Un grand moment de la vie de la ville

" La première d'entre-elles eut un retentissement exceptionnel. En étant l'espace d'une journée l'hôte de Fabien Gilot, de Florent Manaudou, William Meynard tous 3 vice champion olympique à Rio, de bien d'autres sportifs et personnalités, notre ville bénéficia d'une couverture médiatique sans précédent. De nombreux journalistes de la presse écrite, radiodiffusée ou télévisée relayèrent l'inauguration de l'exposition consacrée à Fabien Gilot. Tous les participants se sont accordés pour dire que cette manifestation restera comme un grand moment de la vie de notre ville... "





2/ Moment d'exception...

" Notre ville connue désormais pour la qualité de son imaginaire, fut la 1^{ère} à recevoir le nouveau chef de l'Orchestre National de Lille, Alexandre Block qui a remplacé Jean-Claude Casadessus, accompagné d'un des meilleurs violonistes au monde : Nemanja Radulović pour un concert d'une grande qualité. L'espace d'un soir d'octobre tous les amoureux de la belle musique s'étaient donnés rendez-vous à DOUCHY. "



3/ Autour de la santé...

" Le 3^{ème} événement concerna un sujet d'actualité avec les assises de la santé qui se sont déroulées sur 2 soirées. Celles-ci rassemblèrent nombre d'associations, de médecins, d'hospitaliers, de militants syndicaux, de citoyens et le président de la CPAM Lille-Douai.

Tous reconnaissent le rôle capital de la santé dans le bien être de chacun et tous sont convaincus que nous sommes à un tournant. "





Une question d'extrême gravité

"... Elle nous concerne tous... Une médecine selon que vous soyez riche ou pauvre"

"Permettez-moi de m'arrêter quelques instants sur cette question d'une extrême gravité et parce qu'elle nous concerne tous..."

Je vous le dis sans détour. Notre silence, ou notre résignation font le jeu des partisans de la privatisation de notre système de santé et de la sécurité sociale.

Voulons-nous une médecine à l'anglo saxonne ou selon que vous êtes riches ou pauvres, vous n'avez pas droit au même accès aux soins, ou voulons-nous une médecine à la française ou l'égalité d'accès aux soins et la solidarité resteraient une réalité ? Vous le savez, nous sommes déjà trop souvent amenés à payer des dépassements d'honoraires, à prendre en charge des déremboursements de médicaments, des forfaits

et franchises en tous genre. Ainsi si la carte vitale est importante pour accéder aux soins, dans de trop nombreux cas, la carte bleue l'est tout autant. Le reste à charge des familles dans le domaine de la santé représente aujourd'hui 18 milliards € !!!

Cette situation amène trop de nos concitoyens à renoncer aux soins, et renoncer aux soins signifie qu'on retarde à faire un diagnostic et qu'on s'expose à des risques de complications. Ainsi par exemple, la prise en charge d'un AVC coûte plus cher à la collectivité que la prise en charge de son hypertension artérielle. Près de 5 nordistes sur 10 ont déjà renoncé à un soin ou l'ont retardé pour des raisons financières, les chiffres sont encore plus alarmants dans le valenciennois et notre Denaisis.

Les obstacles économiques s'ajoutent à la difficulté de trouver un médecin du fait de l'extension des déserts médicaux qu'on organise de manière délibérée, avec ce goulot d'étranglement, qu'on appelle numéris clausus...

Ne laissons pas attaquer cette grande conquête issue du CNR. L'esprit de la loi fondatrice doit être conservée, chacun cotise selon ses moyens et reçoit selon ses besoins. Ne laissons pas les rapaces s'accaparer de notre modèle de protection sociale. "





■ *Le 17 mars :
un débat autour de
la protection sociale...*

C'est dans ce cadre que se tiendra le **17 mars prochain**, ici même, un 3^{ème} débat autour de la protection sociale. Il sera précédé de la projection du film «LA SOCIALE» qui traite notamment de la création de la sécurité sociale. Vous êtes invités à venir nombreux pour montrer votre opposition à cette entreprise de casse. Nous en reparlerons bien évidemment. Mais d'ores et déjà faites la promotion de cette soirée.



*Poursuivre l'essor
de la ville...*

"... De grands projets sont en cours..."

"... Malgré les difficultés de plus en plus grandes liées au désengagement de l'état, notre équipe ne lâche rien de sa volonté de poursuivre l'essor et le développement de notre ville.

C'est ainsi que plusieurs projets sont en cours, d'autres ont quelques difficultés à se concrétiser, d'autres encore, sont en gestation..."

■ **Lotissement des Prouettes**

"Ils sont nombreux, celles et ceux qui souhaitent connaître le début des travaux du nouveau lotissement dit des « PROUETTES » dont je vous parle depuis quelques temps déjà.

Eh bien sachez que des premières recherches effectuées sur le terrain, il y a quelques semaines ont permis de mettre en évidence, l'existence d'une carrière de l'époque gallo romaine... Les fouilles interviendront sur site à partir de septembre prochain pour une durée de 4 mois. Avec regrets nous ne pourrons débiter les opérations que durant le 1^{er} trimestre 2018..."





■ Au Complexe Mandela...



"... Heureusement, un autre gros dossier suit son cours et se dirige vers sa finalisation. C'est celui de la réhabilitation et de la mise aux normes des pistes d'athlétisme et du terrain de foot. Il reste quelques semaines de travaux et nous pourrons inaugurer ce nouveau complexe, capable d'accueillir des compétitions régionales, en septembre prochain..."



■ Les 26 et 27 mai :

un Forum de l'environnement...

" ... L'environnement et le développement durable sont des sujets auxquels nous devons porter une attention particulière. Tout pas en avant, même minime doit être regardé avec intérêt. J'ai toujours en tête ce qu'a dit un jour Saint-Exupéry : « nous n'héritons pas de la terre de nos parents, nous l'empruntons à nos enfants ». Faire partager cette citation c'est faire progresser la conscience collective.

C'est dans cet esprit que nous construisons un forum autour des problèmes de l'environnement. Il a pour but essentiel de sensibiliser et de faire découvrir les différentes manières de partager et de faire ensemble. La nécessité de protéger l'environnement en utilisant moins de ressources naturelles et en diminuant les quantités de déchets produits, la recherche d'un lien social renouvelé expliquent la réelle nécessité d'un comportement collaboratif plus responsable et plus durable.

Ce forum se tiendra les 26 et 27 mai prochain au parc Maingoval. D'ores et déjà il s'annonce comme un grand événement puisque ce n'est pas moins de 47 stands qui seront installés pour ces 2 jours. Retenez donc ces dates... "





■ **Les panneaux photovoltaïques...**

" Je ne m'étais pas fait à l'idée de devoir abandonner, pour des raisons qui n'étaient pas de ma responsabilité, la mise en œuvre d'une centrale de panneaux photovoltaïques sur le site de l'ancienne raffinerie Antar. Convaincu qu'il s'agit là d'une ressource en devenir, j'ai poursuivi les contacts et depuis moins d'un an, je travaille à définir avec un autre partenaire un autre projet d'une envergure plus importante.

L'acquisition des terrains est en cours et la surface retenue ferait de cette centrale l'une des plus importantes de France. Adossée à cette centrale nous projetons de réaliser sur plusieurs hectares un secteur dédié aux entreprises traitant des énergies renouvelables. Ces sujets évoluent de manière favorable mais vous comprenez que les phases nécessaires aux études administratives et financières vont demander du temps. **Sachez que je consacrerai toute mon énergie durant cette année 2017 à trouver des conclusions heureuses. Je ne manquerai pas de vous tenir informé de l'évolution de ces dossiers... "**





■ Se chauffer avec ses déchets...



" Vous savez que le centre de valorisation énergétique issu de l'incinération de nos déchets ménagers a déjà permis de chauffer 1485 logements ainsi qu'un certain nombre de bâtiments publics. Nous

allons poursuivre en 2017 avec le raccordement de l'hôtel de ville, de l'école Mousseron, de la salle Raymond Doille, de la salle de musculation, de l'école Ferry. J'ai par ailleurs demandé aux services du département d'étudier la faisabilité de raccorder le collège Emile Littré.

Outre une économie sur les factures d'énergie c'est plusieurs milliers de tonnes de CO₂ qui ne seront plus rejetées dans l'atmosphère qui est en train de suffoquer..."

■ Des serres...

" Sur le même sujet, sachez que depuis quelques mois en partenariat avec le SIAVED et la CAPH nous travaillons sur un projet d'implantation de serres sur la zone du château d'eau. Chauffées par ce même réseau de chaleur elles pourraient s'étendre sur plusieurs hectares. Nous sommes allés en délégation ce jeudi en Belgique à la rencontre du serriste pour le convaincre de venir s'installer sur notre territoire. Durant les semaines qui viennent nous allons faire œuvre de persuasion et nous devrions être fixés dans les mois qui viennent.

Conduire à son terme un projet de ce type participerait évidemment à la valorisation de ce que l'on appelle les circuits courts. Vous le constatez ce ne sont pas les sujets qui manquent. **Ils nécessitent les uns et les autres un engagement de tous les instants mais contribuent à développer le rayonnement de notre ville et permettent d'agir sur l'emploi, une préoccupation permanente...** "

À travers la voirie...

"... Un réseau de voirie en excellent état ..."

Fidèle à nos engagements, nous poursuivons notre programme d'entretien et de réfection de voirie. Cette année, des travaux seront réalisés dans les rues Molière, Tolstoï, Dunant, Voltaire, Anatole France, l'Abreuvoir, au chemin Boucaut, dans les quartiers Branly et Langevin, dans les rues Vaillant Couturier et Charles Crauck etc.

Par contre, la réfection de la rue Salvator Allende et ses raquettes ne pourra être envisagée qu'en 2018. En effet, celle-ci est conditionnée par le dévoiement des réseaux d'assainissement, l'installation d'une ligne électrique enterrée et le prolongement d'une conduite de gaz.

À l'issue de ces travaux, notre ville disposera d'un réseau de voirie en excellent état ce qui n'est pas le cas partout... "





■ Résidence Elsa Triolet...

" Au titre de son patrimoine immobilier, le Groupe Hainaut Immobilier va entamer à partir de septembre une réhabilitation importante de la résidence Elsa Triolet tant sur le bâti que sur le confort intérieur des locataires."



Internet haut débit

" Prévus en 2021 - 2022, la fibre optique sera installée plus tôt que prévu. À la suite des démarches engagées auprès des opérateurs par vos élus, à tous les échelons, Douchy sera donc en principe couvert dans le courant de l'année prochaine. Voilà une nouvelle qui va en réjouir plus d'un... "



La ville distinguée..

"Douchy-les-Mines sur les 1^{ères} marches du podium des villes des Hauts-de-France..."

Le 12 décembre dernier, notre municipalité a reçu pour la seconde année consécutive la médaille d'or de la gouvernance, une notion qui renvoie à l'adéquation entre les attentes de la population et les actions de la commune. Ce nouveau trophée a été décerné par un jury composé de représentants de l'observatoire des dirigeants de l'industrie et des services de la chambre régionale des comptes et des étudiants de l'EDHEC, établissement dont l'expertise est reconnue mondialement.

DOUCHY, 1^{ère} sur les 63 villes de 10 à 20 000 h de la région des Hauts-de-France. Notre ville a aussi obtenu 3 autres distinctions dont 1 médaille pour l'attraction, un critère qui prend en compte la gestion des budgets et le service restitué à la population. Il fallait que ce soit dit, je suis fier et heureux pour notre municipalité, notre ville, pour vous qui nous faites confiance, et déçu pour certains esprits chagrins."





Espoir

« Mesdames, Messieurs, mes chers amis,
Douchy est une belle aventure humaine que nous allons poursuivre ensemble en 2017.
Et j'ai confiance car, comme le disait le poète Mahmoud Darwish :
« Nous sommes malades d'un mal incurable : l'espoir »
Et cet espoir n'est-il pas incarné par nos jeunes talents de l'ensemble Prima Voce
et de leur maestro Isabelle Bisiaux à qui nous cédon la scène.
Alors à toutes et à tous je vous souhaite une excellente année 2017. »



> Voilà l'essentiel des Vœux de ce dimanche 8 janvier. D'autres éléments de cette manifestation dans le **P'tit Douchinois N° 372 de janvier 2017.**



Flashez
moi !